

An den Stadtverordnetenvorsteher
der Schöfferstadt Gernsheim
c/o Stadtverwaltung Gernsheim

64579 Gernsheim



0200/S/24

Fraktion in der
Stadtverordnetenversammlung
der Schöfferstadt Gernsheim

Marco Piscopia
Fraktionssprecher

Neckarstraße 8
64579 Gernsheim
marco@gruene-gernsheim.de

Gernsheim, den 18.06.2024

Antrag auf die Durchführung eines Bürgerentscheids zur möglichen Errichtung von Windkraftanlagen in Gernsheim

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,

die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bittet die Stadtverordnetenversammlung zu beschließen, dass die Entscheidung über Windkraftanlagen in Gernsheim in einem Bürgerentscheid nach §8b HGO durch direkte Beteiligung der Bürger getroffen wird.

Begründung:

Die Energiewende ist eine der zentralen Herausforderungen unserer Zeit. Sie zielt darauf ab, die Energieversorgung nachhaltig zu gestalten, indem der Anteil erneuerbarer Energien erhöht und der Ausstoß von Treibhausgasen reduziert wird. Die dezentrale, lokale Energieerzeugung, insbesondere durch Windkraft, spielt hierbei eine Schlüsselrolle.

Da es sich bei der Errichtung von Windkraftanlagen, um ein sensibles aufgeladenes Thema handelt, sollte die Stadtverordnetenversammlung den Beschluss zur möglichen Errichtung von Windkraftanlagen durch einen Bürgerentscheid treffen lassen.

Dazu Paragraph 8b(1) HGO: „Die Bürger einer Gemeinde können über eine wichtige Angelegenheit der Gemeinde einen Bürgerentscheid beantragen (Bürgerbegehren). Auch die Gemeindevertretung kann anstelle einer eigenen Entscheidung die Durchführung eines Bürgerentscheids beschließen; der Beschluss bedarf der Mehrheit von mindestens zwei Dritteln der gesetzlichen Zahl der Mitglieder (Vertreterbegehren).“

Die Firma Qualitas Energy hat im Bauausschuss und in der Bürgerversammlung am 5. Juni ihr Windkraftvorhaben in Gernsheim vorgestellt, einschließlich prognostizierte Schallausbreitung und Visualisierung der geplanten Rotoren in der Landschaft. Weiterhin

wurde der Projektablauf beschrieben und erklärt, dass aus betriebswirtschaftlichen Gründen notwendige Windkraftmessungen und Artenschutzgutachten erst durchgeführt werden, wenn Planungssicherheit nach Änderung des Flächennutzungsplanes besteht. Außerdem sollen verschiedene Möglichkeiten der Bürgerbeteiligung möglich sein.

Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen ist der Meinung, dass basierend auf dieser Informationsgrundlage, die Bürgerschaft die Gelegenheit bekommen sollte, über Windkraft in Gernsheim abzustimmen, um die Akzeptanz und die aktive Beteiligung der Bürger*innen an der Energiewende zu stärken.

Mit freundlichen Grüßen



Marco Piscopia
Fraktionssprecher